

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ADIÓS AL PES; AQUÍ EL IEEQ NEGÓ SU REGISTRO

Por Iris Mayumi

El IEEQ negó el registro a Encuentro Social como partido político local, toda vez que incumplió con los requisitos previstos en la normatividad al no obtener el 3% de la votación de la lista nominal en el pasado proceso electoral. En sesión ordinaria del Consejo General, donde se aprobaron modificaciones a la normatividad interna del Instituto, se determinó negar el registro al partido toda vez que de acuerdo a la resolución, el partido obtuvo el 2.09 % de la votación válida emitida en la elección para renovar la legislatura del estado, esto dentro del proceso electoral 2017-2018. Cabe recordar que el 1 de julio Encuentro Social perdió su registro a nivel nacional esto a pesar de que obtuvo en coalición con Morena, sin embargo, en el estado el partido Encuentro Social recurrió al área jurídica del IEEQ para continuar como partido local, sin embargo, al no cumplir con los requerimientos necesarios, se rechazó dicha solicitud. Asimismo, en la sesión, el Consejo General aprobó diversas modificaciones al 'Manual de Contabilidad Gubernamental del Instituto Electoral del Estado de Querétaro', que permitirán a este organismo medir la eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez de los recursos públicos destinados al cumplimiento de sus fines. Con respecto a la sentencia del expediente TEEQ-JLD-1/2019, el Consejo General instruyó a la Secretaría Ejecutiva a que elabore un plan de trabajo, que acompañe las actividades de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión y otros órganos del Instituto, para garantizar la inclusión de las personas en condición de vulnerabilidad. La presidenta de la comisión, María Pérez Cepeda, dio cuenta de distintas acciones realizadas desde 2018 a la fecha, como la presentación de "La agenda pendiente en materia de representación y participación política: voces de los pueblos y comunidades indígenas de México", los foros regionales "El ejercicio y defensa de los derechos electorales de las personas indígenas" en cuatro municipios; actividades de difusión, capacitación, entre otras. (DQ 13)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SINDICATOS SE SUMAN A ACUERDO POR LA PAZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la firma del Acuerdo por la Paz Laboral y el Progreso de Querétaro, donde reafirmó que su gobierno es un aliado en la defensa de los logros sindicales y el bienestar de las familias. (DQ principal)

N: PAZ Y PROGRESO

A la par de la Firma del Acuerdo por la Paz Laboral, a cargo del gobernador Francisco Domínguez Servién, el líder de la CTM, J. Cruz Araujo y el presidente de la CANACINTRA en Querétaro Jorge Rivadeneira, se destacó que México, mantiene a la entidad en el primer lugar en generación de empleos. (N principal)

AM: FDS: REVÉS A REFORMA EDUCATIVA BENEFICIA

El rechazo de la Reforma Educativa en el Senado de la República abre una nueva oportunidad para que sea modificado el apartado de la universalidad y gratuidad de la educación superior, así como la eliminación del INEE y la modalidad de entrega de plazas, consideraron el gobernador Francisco Domínguez Servién y la senadora Guadalupe Murguía. (AM principal)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

CQ: AUMENTAN A \$11 LOS SUBURBANOS

Sin autorización del IQT, las rutas suburbanas subieron la tarifa de 8.50 pesos a 11 pesos y en unidades como La Estancia fueron colocados anuncios que indican el aumento. (CQ principal)

PA: VIVE DESFILE OBRERO

“Pancho decía que todo cambiaría; mentira, mentira, es la misma porquería” coreaban maestros queretanos al desfilarse este 1 de Mayo, en una de las muchas expresiones de protestas registradas con la participación de más de 15 mil trabajadores de las centrales tradicionales CTM, FTEQ, CROC y de sindicatos federales, convocados por la Alianza Sindical, pero también independientes y grupos de choferes, comerciantes y colonos que desfilaron por las principales calles de la ciudad y celebraron mítines en Plaza de Armas y el Jardín de la Corregidora. (PA principal)

EUQ: FIRMAN ACUERDO POR PAZ LABORAL Y PROGRESO

El 1 de mayo reivindica la lucha de los trabajadores, y el Estado se suma como un aliado para hacer respetar sus derechos, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien encabezó la Firma por la Paz Laboral y el Progreso de Querétaro. (EUQ principal)

CQRO: ACUERDO POR LA PAZ LABORAL IMPULSARÁ COMPETITIVIDAD Y PRODUCTIVIDAD: FDS

Para impulsar la competitividad y mantener al estado de Querétaro como “el mejor lugar para invertir”, así como incentivar la productividad y generar mayor inversión, el jefe del ejecutivo queretano, Francisco Domínguez Servién, autoridades estatales, líderes sindicales y representantes del sector patronal firmaron el Acuerdo por la Paz Laboral y el Progreso de Querétaro. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

AGUSTÍN DORANTES BUSCA ELIMINAR TAXI “PIRATA”

Por Anaid Mendoza

En reunión con taxistas, el diputado que integra la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, Agustín Dorantes Lambarri, se comprometió a trabajar con diferentes organismos gubernamentales, para evitar el transporte pirata, fortalecer las medidas de seguridad para que lleven a cabo sin peligro su trabajo. (DQ 12)

REFORMA EDUCATIVA RECHAZADA POR UN VOTO; SENADOR QUERETANO NO ASISTIÓ A LA SESIÓN

La reforma educativa que promovió el presidente de la república mexicana, AMLO, se quedó a un voto de ser aprobada en la Cámara del Senado, sufragio que pudo haber otorgado alguno de los representantes de los tres senadores de la bancada Morena que no estuvieron presentes en la sesión. (DQ)

SENADORES DEL PAN INSISTIRÁN EN CAMBIAR LA REFORMA EDUCATIVA

Por Cecilia Conde

Los senadores del PAN insistirán en el cambio en la reforma educativa para evitar la compra-venta de plazas docentes, la desaparición del INEE y la gratuidad de las universidades, aseguró Mauricio Kuri González. (DQ 2)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

PODER EJECUTIVO

PANCHO DOMÍNGUEZ, PRESIDENTE DE LA CONAGO

El día de ayer, el gobernador Francisco Domínguez Servién tomó protesta como presidente de la CONAGO durante los siguientes seis meses en la reunión número 56, liderada por el presidente AMLO. (RNW, LDH)

EN LA CONAGO, EL EJECUTIVO NO TIENE MAYORÍA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ

La CONAGO es el único espacio donde el presidente AMLO no tiene mayoría, ya que sólo hay cinco gobernadores de Morena, advierte el presidente entrante de ese organismo, el gobernador Francisco Domínguez Servién. En entrevista con Organización Editorial Mexicana, Domínguez considera que el electorado cobra a quienes no hacen política y dividen al país. (DQ 1)

“LEGISLADORES TIENEN OPORTUNIDAD PARA APOYAR A LA EDUCACIÓN SUPERIOR”: PANCHO DOMÍNGUEZ

La no aprobación en lo particular de la Reforma Educativa por el Senado de la República es una oportunidad para que los diputados federales modifiquen la minuta y que ayuden de esta manera a la Educación Superior. Así lo consideró el gobernador Francisco Domínguez Servién, pues argumentó de aprobar la gratuidad en las universidades públicas tendría repercusiones económicas para todas las universidades autónomas del país y para las universidades que dependen de los gobiernos estatales. (CI, ADN, EQ, DQ 2, N 2)

REPRESENTANTES SINDICALES ACUDIERON A LA “FIRMA POR LA PAZ LABORAL Y EL PROGRESO DE QUERÉTARO”

Francisco Domínguez Servién encabezó la Firma por la Paz Laboral y el Progreso de Querétaro, en el auditorio Arteaga se dieron cita representantes sindicales y de cámaras empresariales que representan a más de 140 mil trabajadores. De la firma participaron organismos como la CTM, CANACINTRA, STIRT, la ASTEQ, COPARMEX, CATEM, CANACO, Amiqro, entre otros. (Q24-7, CQ 1, RR, PI, LDH, PI, AM 1 y 3)

PIDE LA STIRT CREAR UNA LEY PARA PROTECCIÓN A PERIODISTAS

Por Irán Hernández

Alejandro Olvera, titular de la STIRT pidió crear una ley que proteja a las y los periodistas en México. (...) Manifestó que en el país las y los periodistas trabajan con amenazas, condiciones laborales precarias y sin una protección por parte de las autoridades. Agregó que el tema de la iniciativa para protección a periodistas se suspendió por las elecciones pasadas y espera retomar trabajos en la materia en próximos días. (CQ 8)

GOBERNADOR NOMBRA ENCARGADO DE DESPACHO EN LA SECRETARÍA DEL TRABAJO

El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que Mario Ramírez fue nombrado como encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo, lugar que ocupaba anteriormente José Luis Aguilera Rico. “Es un abogado laboralista prestigiado que lo conocen muy bien los sindicatos del estado, y a partir de hoy es encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo”, mencionó. (IN, RNWS, EQ, AM 1 y 3, N 1 y 2, DQ 3, PA 1, EUQ 1 y 5)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

NUEVO NOMBRAMIENTO EN SEGURIDAD MUNICIPAL MEJORARÁ INDICADORES PARA SJR: JUAN MARCOS GRANADOS

Por Carmen Galván

Con el nombramiento de Ángel Rangel Nieves como SSPM-SJR mejorarán y se fortalecerán los ajustes en materia de seguridad de dicho municipio, aseguró Juan Marcos Granados, titular de la SSC. Así lo declaró al ser cuestionado por el recién nombramiento de Rangel Nieves por decisión de Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río, que de acuerdo con el titular de SSC refrenda la voluntad del gobernador Francisco Domínguez Servién. (CI)

A PESAR DE RECLAMOS DE TRABAJADORES DEL SINDICATO DEL SECTOR SALUD, DICE EL SECRETARIO DE SALUD, JULIO CÉSAR RAMÍREZ, QUE NO RENUNCIARA A SU CARGO

“Mientras el señor gobernador no me lo pida, no”, dice Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (EQ)

REFORMA EDUCATIVA PONE EN RIESGO A UNIVERSIDADES PÚBLICAS

El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que la reforma educativa -regresada por el Senado de la República a la Cámara de Diputados- afectaría a las universidades públicas. De acuerdo con el titular del poder ejecutivo estatal, el punto de la reforma -propuesta por el gobierno federal- que afecta a las instituciones de educación superior públicas es el de la gratuidad, por lo que, consideró, los legisladores tienen que revisar este apartado que, además de afectar a la UAQ, dañaría a las universidades que tiene a su cargo el gobierno estatal. (CQRO 3, EUQ 13)

RECLAMAN DERECHOS LABORALES EN DESFILE

Por Domingo Valdez

Cerca de cinco mil trabajadores de diferentes organizaciones sindicales marcharon este 1 de mayo por el primer cuadro de la capital. Además de la participación de la CTM, una de las organizaciones más numerosas que se manifestó ayer es el sindicato de Salud, el cual pidió la renuncia de Julio César Ramírez, SESEQ. También solicitaron audiencia con el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ 4)

CONDENA OUTSOURCING LA ALIANZA SINDICAL

Por Cecilia Conde

En el marco de la conmemoración del Día del Trabajo, líderes de los sindicatos que integran la Alianza Sindical se pronunciaron para exigir mejores condiciones laborales, repudiaron el modelo de outsourcing, rechazaron los recortes presupuestales a nivel federal, y pidieron el mejoramiento en los servicios de salud. (DQ 3)

PRESOS CONTARÁN CON TRABAJOS Y PRESTACIONES DE LEY

Juan Martín Granados, titular de la SEGOB dio a conocer que en próximos días se firmará un convenio con empresas queretanas que quieran contratar a personas privadas de su libertad para que trabajen en ellas y puedan tener un salario, además de prestaciones de ley. (IN, CI, DQ 1, CQRO 1 y 5)

SISTEMA ANTICORRUPCIÓN BUSCARÁ NUEVO INTEGRANTE TRAS SALIDA DE MARIO RAMÍREZ

La llegada de Mario Ramírez Retolaza a la Secretaría del Trabajo, como encargado de despacho, deja al Comité de Participación Ciudadana del SEA sin uno de sus miembros, y abre una vacante que deberá ser atendida. (ADN)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

PIDEN DESTITUCIÓN DEL SECRETARIO DE SALUD

Por Alejandro Payán

El SNTSS exigió la destitución del secretario de Salud, Julio César Ramírez, ya que denuncian más de 50 cambios de personal en represión a las manifestaciones en su contra. (DQ 5)

POLICÍA CIBERNÉTICA BRINDARÁ PLÁTICA EN SECUNDARIA TÉCNICA #9 POR CASO DE BULLYING

Por Karen Munguía

El próximo 19 de mayo la Policía Cibernética de la SSC brindará una plática en la secundaria técnica número 9, esto luego de un caso de bullying que se registrara hace algunos meses en la institución, dio a conocer Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. (CI)

EN QUERÉTARO NO HABRÁ DESPIDOS POR POLÍTICA DE AUSTERIDAD: GILBERTO HERRERA

En el estado de Querétaro no será necesario despedir a trabajadores que se hayan contratado de diciembre a la fecha, puesto que el nuevo personal sólo reemplazó a quienes dejaron de laborar en la delegación de la Secretaría del Bienestar, aseguró Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de programas de desarrollo. En un oficio, la Oficialía Mayor de la SHCP, por instrucciones del presidente AMLO, ordenó a sus delegaciones y entidades despedir a trabajadores que la propia administración actual contrató desde su arranque en diciembre de 2018, ya sea en plazas permanentes, eventuales o por honorarios, como parte de una política de austeridad del nuevo gobierno. (CI)

MUNICIPIOS

UAQ SE DESLINDA DE “ALCALDE EN TU CALLE”

Por Iris Mayumi

La UAQ realizará un diagnóstico de 14 colonias de la capital para conocer sus problemáticas y necesidades y es la única colaboración que la institución tendrá con el municipio, informó a través de un comunicado, esto luego de que algunos medios locales aseguraron que la casa de estudios formaría parte del programa “Alcalde en tu Calle”. (DQ 9)

RETIRARÁN 636 ÁRBOLES DE LA AVENIDA BELÉN

Por Hilda Navarro

La SEDESO del municipio de Querétaro autorizó la remoción de 636 árboles en avenida Belén para la construcción del eje estructurante del transporte público Qrobús a cargo de la SDUOP. (CQ 4)

HACE UN MES ARRANCÓ #ACCIÓNSPREVENIR; SE HAN ATENDIDO 54 COLONIAS

Luego de haber sido aprobado el Reglamento para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, el cual establece la obligación de todas y todos los funcionarios municipales a contribuir en el mejoramiento de la calidad de vida de la ciudadanía, y con la Presentación del programa #AcciónESPvenir, en la que participaron diferentes asociaciones civiles como Causa en Común A.C., Fundación México SOS y la representación del Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del Gobierno de México además de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito UNODC, concluyó el primer mes de operación del mismo. (LDH, CI)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

BLINDARÁN A MUJERES QUE SON ACOSADAS EN LOS CENTROS NOCTURNOS

Por Laura Banda

Con el propósito de apoyar la erradicación de la violencia de género, empresarios del sector nocturno y de entretenimiento junto con regidores de la Comisión de Turismo del municipio de Querétaro anunciaron a partir de este día la puesta en marcha del programa “Diana Doble”. (DQ 8)

TRABAJADORES DE CORREGIDORA EXPRESAN SUS DEMANDAS DURANTE DESFILE CONMEMORATIVO

Mil 500 trabajadores de seis sindicatos participaron en el desfile conmemorativo del primero de mayo celebrado en el municipio de Corregidora. (RNWS, AM 5)

CORREGIDORA DARÁ TRANSPORTE GRATIS

Alcalde anuncia apoyo para estudiantes a partir del mes de octubre. El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, dio a conocer que a partir de octubre se pondrá en marcha un programa gratuito de transporte para los habitantes de diferentes comunidades de la demarcación, entre ellas, La Cueva, Charco Blanco y Jaral. (DQ 1 y 2)

ALCALDE LOGRA INVERSIÓN

El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, se reunió con Luis Lara Armendáriz, presidente de American Industries, para confirmar una nueva inversión de esta compañía y la ampliación de 61 hectáreas en las inmediaciones del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. En la reunión, el alcalde estuvo acompañado de la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Cecilia Martínez. (AM 1 y 4)

LA CARRERA NOCTURNA CELEBRA NUESTROS VALORES

Por Francisco González

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava encabezó la presentación de la Carrera Nocturna CGV 2019, la cual se realizará el 25 de mayo por las principales calles de la capital queretana, esperando contar con la participación de 5 mil corredores divididos en las distancias de 3 y 10 kilómetros, además de que es un evento que reparte 50 mil pesos en efectivo además de un automóvil March último modelo y varias sorpresas. (DQ 6D)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

PROMESAS DE CAMPAÑA. Nos cuentan que el regidor de Querétaro y dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, ya comenzó en redes sociales una campaña con miras al 2021, pues a través de ellas hace promesas disfrazadas de compromisos. Entre los mensajes que se leen ya como promesas electoreras están reducir los tiempos de traslado en la capital del estado, en la cual cada vez se observa un mayor parque vehicular. Otro ofrecimiento que, nos dicen, trae en su agenda es retirar el transporte pesado de la ciudad. **ALTAS EXPECTATIVAS.** Nos cuentan que ayer se le vio en Chihuahua al presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa. En su gira por aquella entidad, nos dicen, difundió que la empresa American Industries llegará a esta demarcación, específicamente a la zona en donde está el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. Don Alejandro no especifica el monto de la inversión, pero asegura de manera muy ambiciosa que a través de este proyecto se generarán 3 mil empleos en el corto plazo. Nos comentan que son contadas las empresas asentadas en la entidad que cuentan con una plantilla de este tamaño, motivo por el que no se ve fácil que se cumpla tal expectativa. (EUQ 2)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Como presidente de la Conago, Francisco Domínguez Servién tiene la oportunidad de convertirse en un contrapeso importante ante la aplanadora que ha representado la Cuarta Transformación. El país requiere -indudablemente- de una metamorfosis, pero dicha mutación no puede darse a través de la imposición y la exclusión y el gobernador de Querétaro ha sido firme al fijar su postura ante acciones del gobierno federal que podrían interpretarse como un desprecio hacia la soberanía de los estados. Baste recordar que fue uno de los principales opositores a que los coordinadores estatales de Programas de Desarrollo participaran en las reuniones de seguridad. Y que el pasado 5 de febrero, en el Teatro de la República, dijo: “La república representativa se sintetiza así: Todos somos tanto como el que más. Provenimos del sufragio y somos representantes legítimos de la sociedad (...) La república representativa elimina la perpetuación del país de caudillos que dominó al México independiente del siglo 19. (...) En los estados y en la célula básica del Estado, el municipio libre, se distribuye el poder y la gobernanza de la República”. Este martes, también pronunció interesantes frases, que seguramente AMLO escuchó con atención: “No hay transformación posible sin la participación de las entidades del país”, “cuando el federalismo se socava, el país se debilita”, “no seremos testigos, sino protagonistas de un México más libre: en donde se respete a todos”. Ayer, en el marco de la firma del Acuerdo por la Paz Laboral, el gobernador informó que Mario Ramírez Retolaza - licenciado en Derecho por la UAQ y especializado en Derechos Humanos, quien se ha desempeñado tanto en la docencia como en el ámbito de Derecho laboral- fue nombrado encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo tras la separación del cargo de José Luis Aguilera... Mario Ramírez ha formado parte de diversas asociaciones del sector laboral, por ejemplo, presidió la Comisión de Derecho Laboral de Coparmex Querétaro. Es socio fundador de la Asociación Nacional de Profesionales en Mediación y Arbitraje, y socio presidente de Gabinete Corporativo. Participaba en el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. (CQRO)

EL ALFIL NEGRO

Primeros. Querétaro primer lugar en generación de empleos. El encargado del despacho del Trabajo, debe buscar que sean mejor remunerados. No quieren outsourcing, emplazan a huelga en salud. Marchas disidentes, se firma Pacto por la Paz Laboral... todo cabe en un 1 de mayo... sabiéndolo acomodar. (N 1)

ASTERISCOS

PARIDAD DE GÉNERO. Luego de no alcanzar los votos necesarios para aprobar por completo la Reforma Educativa, los senadores de Morena retiraron del Orden del Día el dictamen relativo a paridad de género. Aunque respecto a la Reforma Educativa se buscaron los consensos necesarios, no se tomaron en cuenta las propuestas de los distintos grupos parlamentarios. Por eso, ante esta falta de aprobación, decidieron eliminar este tema que algunos panistas calificaron como una venganza que no tienen por qué sufrir las mujeres. **PREVENCIÓN CONTRA ROBO A TRANSEÚNTE.** Luego de un mes de haber comenzado el programa municipal ‘AcciónEs prevenir’, la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro continúa proporcionando información a través de sus redes con el propósito de prevención de delitos patrimoniales, en este caso el robo a transeúnte. Las recomendaciones que da la dependencia son procurar trasladarse en vía pública por lugares iluminados y, si es posible, por zonas donde transite una gran cantidad de personas; prestar siempre atención al entorno y no distraerse con celular, audífonos o algún otro objeto mientras transitas por la vía pública. Durante el traslado, se debe llevar solo lo estrictamente necesario y mantener comunicación con familiares. **PRÓXIMAS NUPCIAS.** El dirigente del PAN en el estado, Agustín Dorantes, le propuso matrimonio a su hermosa novia, también de apellido Dorantes. Enhorabuena, esperamos ansiosos la próxima boda. Felicidades para los novios. (AM 8)

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

NO DESPEDIRÁN A NADIE. Esa disposición de la Secretaría de Hacienda para despedir a todo el personal contratado a partir del 1 de Diciembre del 2011 en las dependencias federales, no tendrá mayor repercusión en Qro. porque solamente aplica para las nuevas plazas, (no para reemplazos) y aquí por la austeridad y prudencia del súper Delegado Gilberto Herrera Ruiz no se crearon. Agua de Mayo no cala el sayo. (PA 1)

EXPEDIENTE Q - CAMBIA TRABAJO

Por Adán Olvera

Muchas cosas han cambiado con la llegada del siglo XXI y sobre todo con los avances tecnológicos, se estima que en los próximos años se pierdan muchas más fuentes de empleo de las que ya se han perdido. Reino Unido por ejemplo tiene supermercados donde ya no atiende una persona y nadie cobra, ahí el cliente realiza sus pagos y son realmente de autoservicio. Japón, tiene hoteles donde las personas que normalmente atienden la recepción, no existen tampoco y el huésped se registra solo y solo asigna su habitación. México está entre los niveles más bajos de productividad de su trabajadores dentro de los países agremiados a la organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En México se trabajan más horas y se produce menos es la tragedia. Las estadísticas revelan que México se encuentran los niveles de países como Chile, Estonia, Grecia, Hungría, Corea, Polonia y Portugal, un índice de crecimiento cercano al 1%. Los países que encabezan esta lista son Canadá, Francia, Alemania y en los tres primeros lugares se encuentra en Japón Estados Unidos y Reino Unido. Las cifras dicen que desde la crisis de económica del 2010, Los índices de crecimiento no han vuelto a ser los mismos. En Querétaro, un estado en franco crecimiento constante y que nadie puede frenar, se consolidan esfuerzos y el gobierno promovió el Acuerdo por la Paz Laboral y el Progreso de Querétaro; esto con líderes sindicales. Buscan el fortalecimiento del modelo estatal de la "Triple Hélice", en el cual se trabaja de manera coordinada con las instituciones educativas, las empresas y los centros de investigación; la capacitación y acompañamiento a los sindicatos para mejorar la calidad de vida de los trabajadores. Finalmente hubo un desfile por día del trabajo y algunos sindicatos asistieron y también apoyan la firma de acuerdo. **DE REBOTE.** El nombramiento de un encargado de despacho y no de un secretario en la cartera del trabajo dice mucho. Sobre todo que se trata de una persona proveniente del sistema anticorrupción y además abogado laboralista. Mario Ramírez Retolaza tiene un reto importante de frente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

DE PINTA. El senador queretano Juan José Jiménez, expriísta suplente del todavía inédito delegado Gilberto Herrera Ruiz, ya tuvo sus cinco minutos de mayor importancia como integrante de la Cámara Alta. Pero no por hacer algo, todo lo contrario: se volvió famoso por no asistir a la sesión en la que, ¡por un voto!, no fue aprobada la contra reforma educativa enviada por Andrés Manuel López para restituirle los privilegios de no evaluación e inasistencia a los profesores sindicalizados. Seguramente el senador tiene cosas más importantes que asistir a sesionar, a ver cómo lo explica... cuando aparezca. **FUTUREA.** El mismo Juan José Jiménez es quien desde hoy suspira por ser candidato a alcalde de Querétaro en 2021, confiado en que le beneficie un eventual voto de castigo cuando compita contra Luis Nava. Tiempo al tiempo. (DQ 1)

PLAZA DE ARMAS

Sergio A. Venegas Ramírez

PENDIENTE RELEVO DE PEÑAFIEL EN MORENA. Pendiente relevo de Peñafiel en Morena. Yeidckol podría nombrar un delegado aquí. Abre el contralor procedimiento a Aguilera. Ya preside Francisco Domínguez la Conago. Mauricio Ruiz, novato; Fabiola, arrepentida. Sin Prisa. En las próxima semanas, no hoy ni mañana, el Movimiento



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

Regeneración Nacional designará un de-legado en sustitución de su todavía presidente estatal, Carlos Peñafiel Soto, ratificado ya por el Senado de la República como embajador de México ante la República Dominicana. Esta sustitución se basa en el dispositivo estatutario que establece ese tipo de nombramientos en caso de ausencias de algún miembro del comité nacional o de los comités ejecutivos estatales, en los términos del artículo 38 y, según interpretación de la dirigencia, anula la prelación a favor del secretario general. Esto viene a cuento porque en días pasados el número dos de Morena en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar, reclamó su derecho de relevar al presidente y hasta dirigió un comunicado a la lideresa Yeidckol Polevnsky con las firmas de 18 consejeros, incluidos tres diputados. Extraoficialmente se ha mencionado como posible sustituto a Norman Pearl, representante del partido ante el Instituto Electoral del Estado, pero eso dependerá de la decisión de la jefa nacional. Hay quienes piensan que hasta podría regresar el dirigente anterior, Sinuhé Piedragil, actual subdirector de administración de la Conade con Ana Guevara que aprovechó el puente para pasear por acá con su esposa. Lo cierto es que Carlos Peñafiel tiene unas semanas para operar el relevo estatal, antes de viajar a Santo Domingo de Guzmán, desde donde probablemente seguirá la elección del 2021 cuando, de acuerdo con su pronóstico, ganarán la gubernatura. Y es que ya el año pasado, con el tsunami de López Obrador, lograron romper el bipartidismo y desplazar al PRI al tercer lugar, por primera vez en su historia. En ese resultado tuvo mucha responsabilidad Peñafiel, aunque sus malquerientes le regatean méritos y dicen que podrían haber logrado mayores posiciones (estuvieron a un pasito de ganar la capital y otro senador) aplicándose más. Lo cierto es que, hasta donde se sabe, fue Carlos quien propuso como candidato al ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz carta de lujo que hoy es el súper delegado federal y está en la carrera por la gubernatura. Así de fácil. Así de difícil. **-LA VIEJOTECA-** Personaje. La muerte de María de los Ángeles Moreno, la primera dirigente nacional del PRI, concitó el reconocimiento de políticos de diferentes colores. Desde Andrés Manuel López Obrador a José Antonio Meade Kuribreña, pasando por Olga Sánchez, Claudia Ruiz Massieu y muchos más. Vinculada a los presidentes Miguel de la Madrid y Carlos Salinas de Gortari, la también ex secretaria de Pesca, hizo una brillante carrera con ellos y más allá de ellos. En su mensaje de condolencia, el presidente de la República dijo de ella: “fue una mujer progresista, política liberal y muy destacada economista”. Hace poco más de 20 años, invitados por el líder priista Mariano Palacios Alcocer, coincidimos con ella en un viaje a Buenos Aires, Argentina, en el marco de una reunión de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Coppal) y pudimos apreciar su inteligencia y sencillez. Gran y querida amiga, expresó el ex gobernador de Querétaro al enterarse de su deceso. Dirigentes como María de los Angeles y Mariano le hacen falta al PRI de hoy, tan venido amenos. Descanse en paz. María, digo. **-OÍDO EN EL 1810-** Ya. Asumió Pancho Domínguez la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores en presencia de Andrés Manuel López Obrador y los mandatarios estatales. Que no será un contrapeso para el gobierno federal, sino un coadyuvante en el desarrollo del país, advirtió. Sustituye a Alejandro Moreno, el priista que anda buscando la dirigencia nacional del tricolor. Es el segundo gobernador del PRI que le entrega. El otro fue Pepe. **-PREEEPAREN!** Naranjas. Alfonso Chávez Fierro, secretario de la Contraloría del Estado, informó el martes que se inició de oficio un procedimiento en contra de José Luis Aguilera Rico desde el 22 de abril por los hechos denunciados por una organización sindical (a través de los periódicos Plaza de Armas y Reforma). Advirtió que el ex secretario del Trabajo ya se presentó a declarar, pero que no ha tenido noticia de Noé Ojeda Elizalde, dirigente de Astrac ni de su hermana Cecilia que grabó el comprometedor video en donde aquél reconoce un soborno de 100 mil pesos. Lo cierto es que, como aquí se le adelantó, los denunciantes no confían en la justicia queretana y prefieren actuar en el ámbito nacional. Así las cosas. **-¡AAAPUNTEN!** Desorden. Mauricio Ruiz Olás, por impericia o lo que usted mande, no parece ejercer como coordinador de la bancada de Morena en la LIX Legislatura del Estado, en donde el voto de la diputada Fabiola Larrondo permitió aprobar la designación de Juan Pablo Rangel como magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa por 12 años, con consecuencias insospechadas. Lo novato se paga aparte. Y las traiciones, también. **-¡FUEGO!** Arrepentida. Frente al linchamiento de los morenos por



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 2 DE MAYO DE 2019

haberse sumando a la llamada alianza PRI-AN, la ex priista Fabiola Larrondo escribió una carta de disculpa en la que dice no haber estado informada de los antecedentes de Rangel, que como todo Querétaro lo sabe, estuvo preso en un penal federal y luego fue rescatado y reivindicado en el actual gobierno panista. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Adiós al PES; aquí el IEEQ negó su registro

IRIS MAYUMI OCHOA HERRERA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) negó el registro a Encuentro Social como partido político local, toda vez que incumplió con los requisitos previstos en la normatividad al no obtener el 3% de la votación de la lista nominal en el pasado proceso electoral.

En sesión ordinaria del Consejo general, donde se aprobaron modificaciones a la normatividad interna del Instituto, se determinó negar el registro al partido toda vez que de acuerdo con la resolución, el partido obtuvo el 2.09% de la votación válida emitida en la elección para renovar la legislatura del estado, esto dentro del proceso electoral 2017-2018.

Cabe recordar que el 1 de julio Encuentro Social perdió su registro a nivel nacional esto a pesar de que estuvo en coalición con Morena, sin embargo, en el estado el Partido Encuentro Social recurrió al área jurídica del IEEQ para continuar como partido local, sin embargo, al no cumplir con los requerimientos necesarios, se rechazó dicha

solicitud.

Asimismo, en la sesión, el Consejo general aprobó diversas modificaciones al Manual de Contabilidad Gubernamental del IEEQ, que permitirá al organismo medir la eficiencia, eficacia, economía y transparencia de los recursos públicos destinados al cumplimiento de sus fines.

Con respecto a la sentencia del expediente TEEQ-JLD-1/2019, el Consejo general instruyó a la Secretaría ejecutiva a que elabore un plan de trabajo, que acompañe las actividades de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión y otros órganos del Instituto, para garantizar la inclusión de las personas en condición de vulnerabilidad.

La presidenta de la comisión, María Pérez Cepeda, dio cuenta de distintas acciones realizadas desde 2018 a la fecha, como la presentación de "La agenda pendiente en materia de representación y participación política: voces de los pueblos y comunidades indígenas de México", los foros regionales "El ejercicio y defensa de los derechos electorales de las personas indígenas" en cuatro municipios; actividades de difusión, capacitación, entre otras.



Por no obtener el 3% de la votación de la lista nominal del estado, el IEEQ rechazó el registro del PES como partido político local./Cortesía.